

## A l'assaut des Trophées !

Cette année, le samedi 23 mars, il s'agira de la 77e édition des Trophées du Muveran. Les skieurs de peaux de phoque auront le choix entre trois parcours possibles comportant trois difficultés différentes, tous débutant aux Plans-sur-Bex entre 4h et 7h30 du matin.

Le président du comité d'organisation, Yannick Schmalz, faisait déjà du ski de compétition dans sa jeunesse. Alors responsable de la course, son entraîneur l'a amené à s'engager comme bénévole. Après avoir vécu beaucoup d'éditions avec ce statut, il a finalement gravi les échelons pour en devenir le président.

Les Trophées du Muveran ont été créés après la deuxième guerre mondiale par l'Union des patrouilleurs alpins (UPA 10). Quelques hommes qui souhaitaient se retrouver et partager des efforts physiques ensemble ont alors organisé l'évènement qui n'attirait qu'une vingtaine de participants à ses débuts. Elle était à l'époque la seule course de ski alpinisme, en dehors bien sûr de la Patrouille des Glaciers. En effet, ce sport n'était que très

peu connu auprès de la population et s'est grandement développé il y a un peu plus d'une vingtaine d'années. Au commencement, les courses se faisaient toujours à trois. Cette norme a changé pour les Trophées du Muveran : les équipes doivent être composées de deux personnes, exceptées les catégories principales ou les patrouilles peuvent s'agrandir jusqu'à trois coureurs.

Le comité d'organisation de la course n'a qu'un court répit pendant l'année. C'est évident qu'il faut beaucoup de travail pour réunir les quelque 150 bénévoles qui aident au bon déroulement de la compétition ! Le fait que les Championnats suisses de ski de randonnée par deux se déroulent sur le parcours du « Muveran » participe aussi à la popularité de la course.

### Une nouveauté pour le « Super Trophée »

Pas tout le monde n'a le même niveau, et c'est donc pour ça que trois parcours ont été tracés pour les participants. L'épreuve « Plan Névé » est longue de 21 km, tandis que le « Muveran » s'étend sur 28 km. Enfin, le « Super Trophée », le plus éprouvant, s'étire sur 33 km. Pour la 77e édition, le défi des organisateurs est d'adapter le tracé du parcours du « Super Trophée » : en effet, le sport ayant évolué, il se doit maintenant de respecter les nouvelles règles de protection de la faune et de suivre les itinéraires officiels de randonnée. Pas d'angoisse, le parcours ne demande ni plus de condition physique, ni moins !

Texte : K. Badoux

## Aigle accueillera la journée vaudoise de gymnastique artistique

Ce concours féminin organisé par la société aiglonne GA Chablais se tiendra le 24 mars au CMC (Centre Mondial du Cyclisme UCI) et sera ouvert au public.

Fondée il y a onze ans, la société GA Chablais organise pour la première fois – par le biais d'un comité ad hoc – cette journée vaudoise. « Nous nous réjouissons de pouvoir offrir cet événement soutenu par les mamans de nos membres. Cette organisation est également pour nous un bel apprentissage », confie la présidente, Chris Magnuson.

La gymnastique artistique se caractérise par des performances artistiques et esthétiques de haut niveau. Chez les femmes, elle se pratique avec les engins suivants : les barres asymétriques, la poutre, le saut et le sol. Cette discipline,

pourtant olympique, n'est pas la plus célèbre dans le canton de Vaud. En effet, seuls six clubs existent : Aigle, Montreux, Puidoux, Morges, Nyon et Penthalaz. Toutefois, elle tend à se développer. « Il y a dix ans, notre société comptait seulement 14 jeunes femmes, contre une quarantaine aujourd'hui. » Parmi elles, 19 participeront à des concours nationaux en 2024. « L'an dernier, trois de nos gymnastes se sont qualifiées pour les championnats suisses juniors qui ont eu lieu en juin à Genève et deux de nos gymnastes ont fait partie de l'équipe vaudoise pour les championnats suisses par équipe qui ont eu lieu à Wädenswil en octobre. »

Ce concours sera l'occasion d'apprécier de belles réalisations techniques, mais aussi de faire la promotion de la gymnastique artistique. La société GA Chablais, qui compte trois entraîneurs bénévoles aidés par quelques parents, pourrait ainsi accueillir de nouveaux membres.

Texte : Z. Gallarotti

<https://www.facebook.com/gachablais/>  
gachablais.info@gmail.com